

**Der Kreistag  
Fraktionsgeschäftsstelle**

FDP-Antrag-Nr.: **FDP\_AG/0097/2025**

Verfasserin / Verfasser  
Katja Lauterbach

Gelnhausen, 20.11.2025

Beratungsfolge	Termin	Beratungsart
<b>Kreistag des Main-Kinzig-Kreises</b>	<b>12.12.2025</b>	<b>Entscheidung</b>

## **Antrag**

### **Engpass Grundschule beheben!**

#### **Der Kreistag beschließt:**

Der Kreisausschuss wird beauftragt, die notwendigen Schritte einzuleiten, um zum frühestmöglichen Zeitpunkt eine weitere Grundschule im Stadtteil Dörnigheim der Stadt Maintal zu errichten.

Dabei soll vorrangig ein Standort im Entwicklungsgebiet „Maintal-Mitte“ geprüft werden, um zugleich eine bedarfsgerechte Versorgung des angrenzenden Stadtteils Hochstadt sicherzustellen.

#### **Begründung:**

Die Entwicklung der Schülerzahlen in Maintal sowie der erwartete Zuwachs an Wohnbebauung führen zu einem deutlich erhöhten Platzbedarf an den Grundschulen im Stadtteil Dörnigheim. Bereits heute stößt die Wilhelm-Busch-Schule seit längerem an ihre Kapazitätsgrenzen.

Im Schulentwicklungsplan des MKK für den Zeitraum 2020-2025 heißt es (S. 123): „Auffällig ist der Schüleranstieg an der Wilhelm-Busch-Grundschule (von 280 in 2018 auf 408 in 2025)“ und dies bei ebenfalls deutlich steigenden Schülerzahlen an den umliegenden Schulen. Bei all dem sind die vollendeten oder beschlossenen oder vorgesehenen Baugebiete sind dabei noch nicht berücksichtigt.

Hinzu kommt, dass der Raumbedarf für den Ganztagesunterricht in vielen Schulen zu dramatischen Engpässen führt. Besonders deutlich zeigt sich dies im Protest zahlreicher Eltern der Wilhelm-Busch-Schule in Maintal-Dörnigheim. Diese Situation ist jedoch nur ein Symptom für ein tiefer liegendes Problem: das seit langem fehlende zusätzliche Grundschulangebot in diesem Stadtteil. Hier besteht dringender Handlungsbedarf.

Der gültige Schulentwicklungsplan zeigt hierzu keine Perspektiven auf. Daher ist der

zum Antrag **FDP\_AG/0097/2025** vom 20.11.2025

**Betr.: Engpass Grundschule beheben!**

Main-Kinzig-Kreis als zuständiger Schulträger gefordert, zeitnah die Errichtung einer weiteren Grundschule im Stadtteil Dörnigheim einzuleiten. Ein Standort im Entwicklungsgebiet „Maintal-Mitte“ erscheint besonders geeignet, da dort ein erheblicher Zuwachs an Wohnraum entsteht und zugleich die Möglichkeit besteht, Teile des Stadtteils Hochstadt in den neuen Schulbezirk einzubeziehen. Auf diese Weise kann die Wilhelm-Busch-Schule entlastet werden.

Da die Errichtung einer neuen Schule erfahrungsgemäß mehrere Jahre in Anspruch nimmt, ist dieses Vorhaben als mittelfristige Lösung zu bewerten. Gleichwohl ist es notwendig, bereits jetzt die erforderlichen Grundstücke zu sichern, die Investitionsmittel im Kreishaushalt vorzusehen und die Planungen einzuleiten. Eine mögliche Fläche könnte sich beispielsweise durch die perspektivische Verlagerung der Feuerwehr in Dörnigheim ergeben.